

Frühere Ausgaben: 09/15; 11/24 Entwurf, deutsch
Former editions: 09/15; 11/24 Draft, in German only

Zu beziehen durch / Available at DIN Media GmbH, 10772 Berlin – Alle Rechte vorbehalten / All rights reserved © Verein Deutscher Ingenieure e.V., Düsseldorf 2026

Vervielfältigung – auch für innerbetriebliche Zwecke – nicht gestattet / Reproduction – even for internal use – not permitted

ICS 07.060, 13.040.20		VDI-RICHTLINIEN		Oktober 2026 October 2026			
VEREIN DEUTSCHER INGENIEURE		Umweltmeteorologie Klima in der räumlichen Planung Environmental meteorology Climate in spatial planning		VDI 3787 Blatt 1 / Part 1 Auszg. deutsch/englisch Issue German/English			
Der Entwurf dieser Richtlinie wurde mit Ankündigung im Bundesanzeiger einem öffentlichen Einspruchsverfahren unterworfen. Die deutsche Version dieser Richtlinie ist verbindlich.				The draft of this standard has been subject to public scrutiny after announcement in the Bundesanzeiger (Federal Gazette). The German version of this standard shall be taken as authoritative. No guarantee can be given with respect to the English translation.			
Inhalt		Seite		Contents		Page	
Vorbemerkung		2		Preliminary note.....		2	
Einleitung.....		2		Introduction.....		2	
1 Anwendungsbereich.....		2		1 Scope.....		2	
2 Begriffe		3		2 Terms and definitions		3	
3 Darstellung und Analysemethoden des Klimas		5		3 Representation and analysis methods of the climate		5	
3.1 Klimaanalysekarten.....		5		3.1 Climate analysis maps		5	
3.2 Planungshinweiskarten.....		27		3.2 Planning reference maps		27	
4 Rechtliche Verankerung des Themas „Klima“ in planungsrelevanten Gesetzen und Verordnungen.....		38		4 Legal anchoring of the topic of “climate” in planning-relevant laws and regulations		38	
5 Klima in der räumlichen Planung auf unterschiedlichen Planungsebenen.....		41		5 Climate in spatial planning at different planning levels.....		41	
5.1 Struktur und Ebenen des räumlichen Planungssystems in Deutschland		41		5.1 Structure and levels of the spatial planning system in Germany		41	
5.2 Zuordnung umweltmeteorologischer Parameter, Instrumente, Methoden und gesundheitlicher Aspekte zu den einzelnen Planungsebenen		50		5.2 Assignment of environmental meteorological parameters, instruments, methods, and health aspects to the individual planning levels		50	
Schrifttum		64		Bibliography		64	
VDI/DIN-Kommission Reinhaltung der Luft (KRdL) – Normenausschuss Fachbereich Umweltmeteorologie							
VDI-Handbuch Reinhaltung der Luft, Band 1b: Umweltmeteorologie							